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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 

Celebra banca ingreso de nuevos jugadores  
El sector bancario vive momentos de cambios, los cuales serán más intensos 
a futuro, sobre todo por la entrada de nuevos participantes con un origen 
100 por ciento digital. Ahora, con una competencia pareja, que gane el mejor 
y que decida el cliente, señaló Julio Carranza, presidente de la Asociación de 
Bancos de México (ABM). La digitalización de los servicios financieros 
redefinió la forma de acercarse a los usuarios y en esta transformación, los 
bancos que ya operan en el país han invertido en modernizar sus sistemas a 
fin de "subirse" al tren del cambio, en otras palabras, ha hecho lo que le 
corresponde, aseguró. "Veo una banca en constante cambio positivo, o sea, 
comparemos lo que hoy tenemos como banca en México a lo que teníamos 
tan solo hace 10 años. Es un cambio brutal el que ha habido y ha sido un 
cambio positivo", remarcó en entrevista en el marco de la 88 Convención 
Bancaria. 

EL FINANCIERO   
 

"No vemos nada catastrófico"  
Hay una desaceleración económica, incertidumbre por la política comercial 
de Estados Unidos y preocupación por acelerar el Producto Interno Bruto 
(PIB) de México, pero no hay señales inmediatas de una recesión, consideró 
Felipe García Ascencio, director general de Santander México.  "Creo que no 
hay manera de eludir al 100 por ciento el ruido geopolítico y las fuerzas 
extremas y el tema de las tarifas. Sin embargo, sí hay mucho por hacer en 
materia económica que puede fortalecer el mercado doméstico y es a donde 
están apuntando las autoridades", dijo el directivo. En entrevista con El Sol 
de México, previo a la 88 Convención Bancaria, García Ascencio calificó como 
bueno el actuar del gobierno respecto a las negociaciones con Estados 
Unidos para postergar la imposición de aranceles en los meses recientes. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

 

"Pese a aranceles, el T-MEC está firme"  
El director general de HSBC en el país, Jorge Arce, afirmó que el escenario 
actual de incertidumbre por la política arancelaria del presidente de Estados 
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Unidos, Donald Trump, llevará a México a un escenario de menor 
crecimiento y es factible que se desacelere el crédito, pero hay confianza en 
que prevalecerá la relación comercial en Norteamérica. "La perspectiva 
económica global cambió. Cuando hay incertidumbre es difícil planear, y 
cuando no puedes planear, no puedes invertir. No creo que entremos a una 
crisis en México, sin duda alguna, pero es seguro que vamos a crecer menos 
de lo que esperábamos, porque lo que está pasando no es ajeno a nosotros". 
En entrevista previa a la edición 88 de la Convención Bancaria, resaltó que 
hay un amplio interés por el país entre los inversionistas globales, 
destacando su posición geográfica e integración comercial a partir del 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 

EL UNIVERSAL   
 
 

Destacan solidez en la banca  
Cuando todo alrededor es incertidumbre, tener confianza en el sistema 
financiero del país es un activo muy valioso, destacó Alejandro Valenzuela 
del Río, presidente del Consejo de Administración de Banco Azteca. 
"Cualquier empresario apuesta en un entorno para ver si le conviene o no 
invertir su capital en algo que le va a dar réditos y obviamente sabe que hay 
riesgos, pero cuando no los puede cuantificar correctamente, pues no 
invierte", dijo en entrevista con El Heraldo de México, previa a la 88 
Convención Bancaria. En este contexto, en el que no se tiene claro hacia 
dónde va la economía mundial, es importante contar con anclas fuertes y 
México tiene una, que es el sistema financiero, y en particular su banca, 
expresó Tonatiuh Rodríguez Gómez, director general de Banco Azteca. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

 

Impacto social de la banca, con pendientes  
Un pendiente que tienen los bancos en el país es darle más relevancia a su 
impacto social, ya que si bien hay pasos en la materia, aún hay 
oportunidades, señaló Iván Mancillas, director general de Compartamos 
Banco. Ante los cambios que vienen dentro de la Asociación de Bancos de 
México (ABM), destacó que hay muchas propuestas enfocadas a temas más 
incluyentes, sobre todo en bancos de menor tamaño. "Me parece que en la 
medida en que pueda ser una agenda mucho más ambiciosa en temas de 
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impacto social, educación e inclusión financiera, con que aparezcan en un 
buen lugar en la agenda ya es ganancia, porque seguramente habrá en el 
gremio un trabajo más conjunto y más consolidado", señaló en entrevista 
previa a la 88 Convención Bancaria. 

EL FINANCIERO   
 

Lanzan cuentas 100% digitales  
Banamex se aventura a partir de hoy a las cuentas de débito 100 por ciento 
digitales, con las que pretende captar a un mayor número de clientes jóvenes 
y a todos aquellos que evitan ir a las sucursales bancarias. Con el lanzamiento 
de su tarjeta Switch Banamex, que presenta este lunes, los usuarios podrán 
gestionar su cuenta a través de un dispositivo móvil y tendrán acceso a toda 
la infraestructura con la que cuenta el banco. "Este lanzamiento nos da para 
incrementar 10 por ciento los clientes digitales adicionales al avance que 
tenemos en nuestro crecimiento", manifestó Daniel Garduño, director 
corporativo de Banca Patrimonial & Privada y Productos de Captación de 
Banamex, durante entrevista realizada el viernes pasado. Destacó que tras 
dar el primer paso en digitalizar todo el proceso para la apertura de una 
cuenta, Banamex buscará sumar a estos nuevos clientes a otros productos, 
como sus cuentas de inversión, que son cada vez más atractivas para los que 
buscan rendimientos, pero que requieren de más requisitos para su 
apertura. 

REFORMA   
 

Regalar educación financiera en el Día del Niño y la Niña: un 
obsequio para toda la vida  
La infancia es el mejor momento para adquirir hábitos positivos que 
acompañen a las personas a lo largo de su vida, y el Día del Niño puede ser 
una oportunidad ideal para sembrar bases sólidas en temas de dinero y 
finanzas, afirmó Juan Luis Ordaz, director de Educación Financiera de 
Banamex. Aunque tradicionalmente los obsequios como juguetes, 
videojuegos, celulares o tabletas son las opciones más populares para 
celebrar, expertos mencionan que existen alternativas que, además de ser 
significativas, aportan un beneficio permanente: regalar educación 
financiera. De acuerdo con el especialista, hablar con los niños sobre dinero, 
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fomentar el ahorro y enseñarles a tomar decisiones financieras informadas 
son enseñanzas que marcarán una diferencia positiva en su vida adulta. 

EL ECONOMISTA   
 
 

 
 

Entrevista / Ciclo económico complejo, ventaja para 
aseguradoras  
Los ciclos económicos complejos en naciones en desarrollo como México, 
mismo que enfrenta retos importantes externos e internos, es una 
oportunidad para las aseguradoras porque crece la penetración y adopción 
de sus productos, expuso Juana Francisca Llano, directora general de Sura. 
En entrevista con MILENIO, previo a la 88 Convención Bancaria, dijo que ellos 
consideran que "cuando tienes una industria subdesarrollada tienes 
posibilidad siempre de seguir creciendo en la medida en que es menos 
maduro". 

MILENIO DIARIO   
 
 
 

Vemos oportunidad enorme en portabilidad de nómina: Nu 
México  
Recibida ya la aprobación de su licencia bancaria, Nu México ha adelantado 
un poco lo que será su oferta de productos y servicios, una vez que obtenga 
la autorización para iniciar operaciones como banco. Uno de éstos será la 
portabilidad de nómina, segmento en el que ve una enorme oportunidad en 
el país. En entrevista con El Economista, explica que desde que la entidad -
que mientras tanto seguirá operando bajo la figura de sociedad financiera 
popular, Sofipo- lanzó su cuenta al mercado mexicano, se observa que 
muchos de los clientes optan por transferir cada quincena sus recursos al 
producto de Nu. Hoy Nu México se enfoca en atender el segmento de 
individuos con productos como tarjetas de crédito y débito (que es lo que le 
permite la figura de Sofipo). Cuando ya opere como banco, además de 
fortalecer lo que hoy ofrece, también planea entrar al mundo de las 
pequeñas y medianas empresas (Pymes), las cuales tienen poco acceso al 
financiamiento formal. 

EL ECONOMISTA   
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La CNBV aclara que CAME no está intervenida  
Hace algunos días, funcionarios del organismo explicaron a afectados las 
acciones que han realizado al respecto de esta Sofipo. En respuesta a la 
versión de afectados, que acudieron a una reunión con funcionarios de la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) el pasado 24 de abril, sobre 
que supuestamente CAME se encuentra intervenida desde marzo pasado, el 
organismo presidido por Jesús de la Fuente aclaró que en ningún momento 
se confirmó tal situación. 

EL ECONOMISTA   
 

Bitso Card dice adiós en México; dejará de operar en mayo  
La plataforma de servicios financieros impulsados por tecnología cripto, 
Bitso, anunció que su producto Bitso Card dejará de operar a partir del 
próximo 26 de mayo del 2025, como parte de una nueva etapa en su 
estrategia de productos. Este cambio busca enfocarse en el desarrollo de 
soluciones financieras que ayuden a las personas a construir y gestionar su 
patrimonio de forma más efectiva. El proceso de desactivación de la Bitso 
Card en México se llevará a cabo en dos etapas. A partir del 25 de abril, los 
usuarios comenzarán a recibir notificaciones personalizadas con detalles 
sobre la transición. Posteriormente, el 26 de mayo, la tarjeta será 
desactivada de manera definitiva. Hasta esa fecha, los usuarios podrán seguir 
realizando transacciones con normalidad. Finalmente, Bitso recomendó a 
sus clientes actualizar cualquier suscripción o pago recurrente vinculado a su 
Bitso Card para evitar inconvenientes una vez que el servicio sea dado de 
baja. 

EL ECONOMISTA   
 
 

Atrae México innovación en Inteligencia Artificial  
Stefanini Group, la firma brasileña especializada en soluciones tecnológicas 
y servicios empresariales, anunció que invertirá más de 100 millones de 
dólares en Inteligencia Artificial (LA) entre este y el próximo año, donde 
México jugará un papel clave. La compañía, que está presente en México 
desde 1997, señaló que la inversión responde a la necesidad de fortalecer la 
competitividad global y potenciar sectores clave mediante soluciones 
basadas en IA.  "México será clave en la estrategia porque es uno de los 
mercados más importantes de la región; el País jugará un papel fundamental 
en la distribución de la inversión. "Se contempla la expansión de centros de 
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innovación, la creación de hubs tecnológicos y el fortalecimiento del talento 
local en áreas como IA, ciberseguridad y ciencia de datos", expuso Antonio 
Paulo, country manager para Stefanini México. 

REFORMA   
 

Advierten por estafas con Buzón Tributario del SAT  
Abril está a punto de terminar y lamentablemente muchos mexicanos dejan 
para el último momento su declaración de impuestos, una situación que 
aprovechan los cibercriminales. De acuerdo con María Isabel Manjarrez, 
investigadora de Ciberseguridad en el Equipo Global de Investigación y 
Análisis para América Latina en Kaspersky, actualmente los piratas 
informáticos están propagando una nueva estafa que suplanta el proceso de 
activación del Buzón Tributario del Servicio de Administración Tributaria 
(SAT). "Este tipo de estafas aprovechan la urgencia de los contribuyentes por 
cumplir con sus obligaciones fiscales en tiempo", resaltó en un blog. 

EXCÉLSIOR   
 

¿Quién contra él?  
(...) Por una vía, a veces no tan paralela, hay quienes tratan de enaltecer la 
figura de Octavio de la Torre, presidente de Concanaco, como un líder 
independiente y que sí es capaz de representar a la iniciativa privada en los 
tiempos modernos. El Padre del Análisis Superior le explica, como ya le 
informó, que De la Torre fue expulsado por la asamblea del CCE porque todos 
los representantes de la máxima cúpula de iniciativa privada lo consideran 
un hombre incapaz de cumplir acuerdos y que falta a la verdad por seguir 
una agenda particular. En por lo menos cuatro ocasiones representantes 
como Julio Carranza o Alejandro Malagón (presidentes respectivamente de 
la ABM y la Concamin) le dijeron de frente qué tenían en contra. En lo 
privado, todos los consejeros del CCE lo cancelaron en grupos de redes 
sociales (...)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis superior de David Páramo   
 

Acuérdate de Acapulco   
** (…) El paso de "Otis" en octubre de 2023. por el puerto de Acapulco 
parece borrarse de la memoria, pero los estragos no paran. Este día arranca 
el Tianguis Turístico 2025, organizado por la Secretaría de Turismo (Sectur), 
al mando de Josefina Rodríguez Zamora, con la frontera de Baja California 
como sede (…) Al final, Acapulco mantuvo la sede como una medida para 
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reactivar la economía del puerto en un momento complicado, pero las cifras 
no fueron las más favorables, pues en la edición de 2023, con Miguel Torruco 
al frente, la Sectur reportó un récord de 88 mil 432 citas de negocios, los 
cuales cayeron a 35 mil 748 en la edición del año pasado. Este año, la 
Convención Bancaria, que se realizará en mayo y que es organizada por la 
Asociación de Bancos de México (ABM), encabezada por Julio Carranza, 
también deja Acapulco para dar el salto a otro destino de sol y playa: Nuevo 
Nayarit-Vallarta (…) Para alcanzar buenos niveles de bancarización e 
inclusión financiera, México necesita contar con al menos 300 mil 
corresponsales, según un análisis de la firma Puntored, que lidera Arturo 
Halgraves (…)  

REFORMA, columna Capitanes   
 

 

Arturo Herrera se deja ver   
 (…) Quien reapareció en público fue Arturo Herrera. Nos cuentan que el 
exsecretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP) fue uno de los pocos 
mexicanos que destacaron en las reuniones de primavera del Fondo 
Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) Nos cuentan que 
entre las medidas que promoverá el próximo presidente de la Asociación de 
Bancos de México (ABM), Emilio Romano, quien tomará posesión la siguiente 
semana en la edición 88 de la Convención Bancaria, será un programa para 
reducir el uso del efectivo. Nos hacen ver que las instituciones financieras 
apuestan con fuerza por políticas que lleven a un menor uso de billetes y 
monedas, e impulsar la formalidad, lo que incrementará el acceso al crédito. 
Nos resaltan que entre las medidas específicas se encuentra reducir la 
circulación de billetes de alta denominación, particularmente de mil pesos, 
promoviendo más los pagos digitales (…)  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance  
 
 

Agenda  
(...) Próxima semana se alista la 88 Convención Bancaria y en el debate si 
pueden reducir tasas de interés, hacer créditos más accesibles también para 
las pymes e impulsarlas en medio de la crisis económica que se vive en 
México (...)  

CONTRARÉPLICA, columna En Concreto Mariel Zúñiga   
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De fondos a fondo   
(...) Le comenté el viernes en este espacio mi extrañeza por lo que 
comentaron representantes de los 55 ahorradores de la sofipo Consejo de 
Asistencia al Microemprendedor (CAME) que se plantaron en la entrada de 
la sede de la CNBV, que preside Jesús de la Fuente, afirmando que los 
funcionarios que los recibieron, encabezados por Eugenio Laris, el 
vicepresidente de Supervisión de Banca de Desarrollo y Finanzas Personales, 
les había informado que la sofipo estaba "intervenida" desde marzo (...) Ese 
reporte indica que el faltante de capital del CAME era del -3,953.4706. Lo 
que yo le comenté la semana pasada es que, en el caso de los ahorradores 
de la sofipo, para cubrir 25 mil udis por cada uno, el Fondo de Protección de 
Sociedades Financieras Populares tiene recursos suficientes para cubrir en 
caso de que la sociedad se liquide, pero aún están en proceso los litigios 
corporativos y los de supervisión y vigilancia a que obliga la ley a la CNBV (...)  
 

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado   
 

 

Javer dice CNBV aprueba desliste de acciones   
(...) Servicios Corporativos Javer, una de las principales desarrolladoras de 
vivienda en México, dijo que la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
aprobó la cancelación del registro de sus acciones para su desliste de la Bolsa 
Mexicana de Valores, un paso previsto tras ser adquirida por su competidor 
Vinte en diciembre del año pasado. La cancelación de las acciones ante el 
Registro Nacional de Valores y del listado de la BMV fue aprobada por la 
CNBV el 22 de abril. Javer también dijo que junto con Vinte Viviendas 
Integrales firmó un contrato de fideicomiso irrevocable de administración y 
pago con Banco Invex para aportar los recursos necesarios para adquirir, a 
un precio de 14.94 pesos, las 132,727 acciones de Javer que se encuentran 
aún colocadas en la Bolsa mexicana (...)  
 
 

EL ECONOMISTA Columna Acciones & Reacciones  
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ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

En febrero, IGAE muestra recuperación de la actividad 
económica  
Abril está a punto de terminar y lamentablemente muchos mexicanos dejan 
para el último momento su declaración de impuestos, una situación que 
aprovechan los cibercriminales. De acuerdo con María Isabel Manjarrez, 
investigadora de Ciberseguridad en el Equipo Global de Investigación y 
Análisis para América Latina en Kaspersky, actualmente los piratas 
informáticos están propagando una nueva estafa que suplanta el proceso de 
activación del Buzón Tributario del Servicio de Administración Tributaria 
(SAT). 

EL ECONOMISTA   
 

En el 2025, el PIB de México crecería 0.7% con todo y la 
incertidumbre: Barclays  
La economía mexicana va a desacelerarse este año. Eso nadie lo duda. El 
asunto es ponerle un número y para Gabriel Casillas, economista jefe para 
América Latina en Barclays, hay espacio para esperar que el Producto Interno 
Bruto (PIB) de México registrará un crecimiento de 0.7 por ciento. Es verdad 
que va contra expectativa media del mercado que anticipa un avance de 
0.2%, según la encuesta de Citi, donde nueve de 36 participantes anticipan 
una contracción cercana a la que prevé ahora el Fondo Monetario 
Internacional (FMI). Pero encuentra varios elementos que ayudan a matizar 
el pronóstico al iniciar el segundo trimestre del año. "A diferencia de otros 
primeros años de gobierno, el de la presidenta Claudia Sheinbaum no está 
presentando un problema de coordinación en el gasto de gobierno porque 
parte del equipo que estaba en la Secretaria de Hacienda al terminar el 
sexenio pasado está a cargo en éste". 

EL ECONOMISTA   
 

Habrá crecimiento moderado para México, dice el FMI  
Después de la recesión esperada para este año para la economía mexicana, 
en el cual el PIB caería 0.3%, el Fondo Monetario Internacional anticipa un 
resto de sexenio de crecimiento moderado. Las recientes proyecciones del 
organismo internacional apuntan a una tasa de crecimiento promedio en el 
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sexenio 2025-2030 de 1.6%, si bien superior al 0.9% del sexenio anterior, 
sigue siendo inferior al promedio de sexenios como el de Peña Nieto o 
Vicente Fox. El organismo proyecta que será hasta 2027 cuando el país tenga 
tasas de crecimiento superiores a 2.0%, por arriba de las observadas entre 
2024 y 2026, aunque inferiores alas del trienio 2021-2023. Sobre el 
pesimismo del FMI sobre la economía mexicana, el organismo argumentó 
que "la significativa rebaja del crecimiento en México refleja una actividad 
más débil de lo previsto a finales de 2024 y principios de 2025, así como el 
impacto de los aranceles impuestos por Estados Unidos, la incertidumbre y 
las tensiones geopolíticas asociadas, y un endurecimiento de las condiciones 
de financiamiento". 

EXCÉLSIOR   
 

La deuda pública incrementó más de dos billones de pesos 
en un año  
Al 28 de febrero del presente año, la deuda pública del país se ubicó 17 
billones 559 mil 694 millones de pesos, lo que significó un aumento de dos 
billones 146 mil 337 millones de pesos respecto al cierre del mismo mes de 
2024, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda. Así, la medida más 
amplia de la deuda, llamada Saldo Histórico de los Requerimientos 
Financieros del Sector Público, tuvo el incremento nominal anual más alto 
desde que se tiene registros para un mes de febrero. Por componentes, la 
deuda interna se ubicó en 12.994 billones de pesos al cierre de febrero, lo 
que significó 1.192 billones más respecto de hace un año, y el componente 
externo se ubicó en 4.615 billones de pesos, que implicó un aumento de 954 
mil millones de pesos anual. 

EXCÉLSIOR   
 

Ven en remanentes de Banxico fortaleza para finanzas 
públicas  
La entrega del remanente de operaciones del Banco de México (Banxico) al 
gobierno federal permitirá fortalecer los fondos de estabilización y reducir el 
déficit público, coincidieron analistas consultados por Excélsior.  En 2024, el 
banco central obtuvo ganancias por 754 mil 983 millones de pesos que 
compensaron pérdidas acumuladas de 2017 a 2023 y que abrirían la puerta 
a que el gobierno federal reciba recursos de los remanentes de operación. 
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Se prevé que dicho monto alcance los 109 mil 400 millones de pesos, 
comentó Paulina Anciola, subdirectora de Estudios Económicos Banamex. 

EXCÉLSIOR   
 

Reservas en oro de Banxico, en nivel sin precedente  
Por primera vez desde que el Banco de México incluyó al oro como parte de 
sus reservas internacionales, esos activos están a punto de alcanzar un valor 
equivalente a 11 mil millones de dólares. Desde el cierre del año pasado al 
último día de febrero se agregaron 960 millones de dólares al escudo 
financiero en ese metal, para llegar a un total de 10 mil 960 millones, 
muestran los últimos datos disponibles. Según expertos, el oro ha servido de 
refugio seguro para los inversionistas frente a la volatilidad desatada por los 
temores de una recesión global, provocada por las restricciones al comercio 
exterior por parte del gobierno estadounidense. De acuerdo con información 
de Banxico, a lo largo de los años, la divisa que mayor ponderación ha tenido 
en la composición de la cartera de activos internacionales ha sido el dólar 
estadounidense, la cual representa más de 80% del portafolio total. 

EL UNIVERSAL   
 

SHCP consolida la agenda financiera del país ante el FMI  
El secretario de Hacienda y Crédito Público, Edgar Amador Zamora, participó 
en las Reuniones de Primavera del Fondo Monetario Internacional (FMI) y 
del Banco Mundial, efectuadas en Washington, Estados Unidos, con la 
finalidad de consolidar la agenda financiera de México. En un comunicado 
explicó que participó en diversas sesiones y sostuvo reuniones bilaterales 
con organismos multilaterales, instituciones financieras y bancarias, 
inversionistas y agencias calificadoras como Moody's, Fitch y Standard & 
Poors. Además, como representante del gobierno de México tomó parte en 
la sesión ministerial del G20, en laque intervinieron los ministros de Finanzas 
de casi 50 países, y en las sesiones generales del FMI y el Banco Mundial. 

MILENIO DIARIO   
 

Remesas caerán por política de Trump: FMI  
La política migratoria del presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, 
ya está incluida en los análisis del Fondo Monetario Internacional (FMI). De 
ahí que el escenario base del organismo multilateral contemple que el flujo 
de remesas a México y Centroamérica descenderá en el mediano y largo 
plazo. Rodrigo Valdés, director del departamento del hemisferio occidental 
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del FMI, dijo en rueda de prensa que en el organismo esperan que las 
remesas disminuyan principalmente por tal estrategia. Las remesas que 
envían los migrantes a suelo mexicano tropezaron en febrero, el primer mes 
de gobierno de Trump, de acuerdo con información del Banco de México 
(Banxico). Las remesas se ubicaron en 4 mil 458 millones de dólares en el 
segundo mes del año; esto representó una contracción anual de 0.8 por 
ciento en comparación con el mismo mes del 2024. 

REPORTE ÍNDIGO   
 

Ante el ciclo mundial negativo, el FMI recomienda no tomar 
riesgos  
En momentos donde el ciclo mundial es negativo, hay que ocuparse de no 
exacerbarlo. Esto significa mantener cierta estabilidad y no tomar riesgos 
innecesarios, como podría ser un cambio agresivo en la trayectoria de la 
política monetaria, comentó el director del Departamento del Hemisferio 
Occidental en el Fondo Monetario Internacional (FMI), Rodrigo Valdés. El 
choque mundial por la aplicación de aranceles no será sencillo de manejar 
en el corto plazo, admitió. Pero nos brinda la oportunidad de hacer cambios 
estructurales en la economía que nos permitirán incentivar la inversión como 
reformas en el mercado laboral, en el mercado financiero y en otras 
regulaciones fundamentales para hacer más atractivo el ambiente para 
hacer negocios, señaló. 

EL ECONOMISTA   
 

Directores de compañías advierten alzas de artículos  
Los directores ejecutivos de empresas como Procter & Gamble, Nestlé, 
PepsiCo, Unilever, Ford, Hyundai, advierten que el precio de todo —desde 
KitKat y pañales hasta automóviles—aumentarán a medida que trasladan los 
costos de los aranceles y productos básicos a los compradores. Los aumentos 
amenazan con desacelerar aún más la demanda de los consumidores en todo 
el mundo y acelerar la inflación, lo que supondría un desafío político para el 
presidente de Estados Unidos, Donald Trump y otros líderes. Las perspectivas 
dependen en gran medida de cuánto trasladarán las empresas el aumento 
de los costos a los consumidores. Con márgenes ganancias cercanas a niveles 
récord, las empresas estadounidenses pueden amortiguar el golpe en cierta 
medida. 

EL FINANCIERO   
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Peso mantiene el buen paso, se apreció 2.2% en la última 
semana  
El peso cerró la semana con una apreciación frente al dólar, con lo que 
apuntó su tercera semana ganando, apoyado por la falta de un anuncio de 
aranceles recíprocos en contra de México ni Canadá y el debilitamiento de la 
moneda estadounidense. De acuerdo con el Banco de México (Banxico), la 
divisa cerró en 19.5223 pesos por dólar, una apreciación de 0.30% o 99.6 
centavos el viernes, su quinta sesión al hilo con apreciación. Su mejor nivel 
desde el 14 octubre de 2024, cuando se posicionó en 19.3953 pesos. En la 
semana, lamonedase apreció 2.20% y suma tres semanas avanzando y su 
mejor resultado desde el pasado 24 de enero, cuando ganó 2.36 por ciento. 
En el mes avanza 4.58 por ciento. 

EL ECONOMISTA   
 

Prioridades de Emilia Calleja en la CFE  
Emilia Calleja no es sólo la primera mujer en la historia de la Comisión Federal 
de Electricidad, sino también la primera en venir de las propias filas de 
trabajadores de la CFE, por lo que es la más firme defensora de la calidad y 
dedicación de los trabajadores que se demuestra con la rapidez con la que 
actúan para restablecer el fluido eléctrico en desastres naturales. Al frente 
de la CFE, Calleja Alor, se ha fijado como prioridad garantizar energía 
eléctrica y de calidad en todo el país (...) Reconoce que en contexto de 
escasez de recursos públicos es indispensable la participación del sector 
privado y otra de sus prioridades es la elaboración de los contratos de 
proyectos mixtos para que las empresas puedan invertir respetando el techo 
de 46% en generación (...)  

24 HORAS Columna Desde el Piso de Remates Maricarmen Cortés   
 

Hecho en México, ¿destinado al fracaso?  
En los últimos meses, previo a toda la guerra arancelaria que hoy se vive, en 
la Secretaría de Economía con Marcelo Ebrard al frente, se empezó a trabajar 
en revivir no sólo la marca Hecho en México, sino ir más allá, y buscar que 
los proveedores mexicanos estuvieran certificados y fueran quienes 
surtieran a las empresas internacionales que operan en el país, pero también 
al mismo gobierno. Así, en estos meses vimos importantes decomisos de 
mercancía ilegal de origen asiático encabezados por diferentes 
dependencias (...) Con el programa Hecho en México que lleva, por cierto, 
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Barbara Botello, se buscaba no sólo fomentar el nacionalismo, sino 
precisamente como decía, que los empresarios mexicanos vendan productos 
hechos en el país con insumos hechos aquí y con el sello de Hecho en México 
(...)  

EL FINANCIERO Columna Moneda en el aire Jeanette Leyva Reus  
 

Comisión Nacional Antimonopolios viene bien y... Google 
está en la mira  
Bien por la propuesta de crear la Comisión Nacional Antimonopolio, que 
sustituirá a la Comisión Federal de Competencia Económica. Si bien 
desaparece la autonomía de la Comisión, lo cierto es que sí se mantienen sus 
facultades técnicas (...) La nueva Comisión Nacional Antimonopolio también 
tendrá un órgano colegiado. El órgano colegiado será conformado por cinco 
comisionadas (os). La presidenta (que esperemos permanezca Andrea 
Marván), como está hoy en día, sí tendrá voto de calidad. El tener un órgano 
colegiado tiende a tener decisiones mucho más técnicas que políticas. Punto 
a favor (...)  

EXCÉLSIOR Columna Activo empresarial José Yuste   
 

CFE: prioridad a inversión privada nacional  
La Comisión Federal de Electricidad tiene claro el papel protagónico que 
tiene la empresa estatal para el impulso económico nacional. Para que se 
logre el desarrollo económico, se necesita energía, subraya Emilia Calleja, 
directora de la empresa pública del Estado. A ella le toca la responsabilidad 
de ejecutar la nueva política en materia de electricidad. Entre otros 
objetivos, tiene que trazar el nuevo camino en el que las inversiones privadas 
tendrán que ser en alianza con el gobierno (...) Este nuevo esquema deja 
atrás el de apertura y competencia con el sector privado, para pasar al 
modelo de participación mayoritaria del gobierno. La primera directora de la 
empresa eléctrica gubernamental habla con claridad y sin rodeos. Con 
seguridad, descarta que el abasto de energía eléctrica en el país, pueda ser 
un cuello de botella para las empresas que quieren invertir en México (...)  

EL ECONOMISTA Columnas Ricos y Poderosos Marco A. Mares   
 

Nearshoring de cervezas  
Ya estuvo bueno. El gobierno debe dejar de manosear el Plan México para 
endilgarle todo lo bueno que hacen las empresas del país. De dicho Plan, 
inicialmente presentado en enero, se nos dijo que tendría dos componentes. 
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El primero, que fungiría como el eje central para toda la estrategia nacional 
de relocalización; es decir, para atraer el nearshoring, empresas que salen 
de China por la guerra comercial (...) Y el segundo, que todo se enfocaría en 
inversiones para los Polos de Desarrollo del Bienestar. Pero ahora resulta que 
todo anuncio empresarial grande es parte de dicho Plan. Así pasó la semana 
pasada con Grupo Modelo, que reveló una inversión de Dlls. $3 mil 600 
millones para los siguientes años, para organizar desde festivales musicales 
y hasta para modernizar la refrigeración de las tienditas. El mérito del 
anuncio es de Grupo Modelo, sin duda (...)  

EL HERALDO DE MÉXICO Columna Un Montón de Plata Carlos Mota   
 

Cómo Trump borró 9.5 billones de dólares en semanas  
Desde mediados de febrero de 2025, los mercados bursátiles globales han 
sufrido una fuerte caída, marcando uno de los episodios más turbulentos 
desde la crisis financiera de 2008. Según el Bloomberg World Index, desde el 
19 de febrero hasta la fecha más reciente, los mercados han perdido 
alrededor del 7.2% de su valor, lo que representa una destrucción 
combinada de capitalización cercana a los 9.5 billones de dólares (...) La caída 
del índice S&P 500 fue del 9.9%, mientras que el Nasdaq retrocedió un 
13.2%. Esta fuerte contracción se atribuye principalmente a las políticas 
comerciales del presidente Donald Trump, cuyo punto de inflexión fue la 
imposición generalizada de aranceles el pasado 2 de abril, conocido como el 
"Día de la Liberación" (...)  

EL FINANCIERO Columna Coordenadas Enrique Quintana  
 

El libro vs. Zaldívar y la 'pelea' con Norma Piña  
A partir de esta semana, los diferentes grupos políticos se preparan para 
enfrentar el último mes de campañas de la primera elección judicial del país. 
Derivado de la poca efectividad que han tenido las campañas de los 
candidatos y las candidatas a los cargos de jueces, magistrados y ministros, 
las confrontaciones se darán más bien en el terreno de la política y la "guerra 
sucia". Se avecina, por ejemplo, el último "round" de la pugna entre la actual 
presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, 
y su antecesor, Arturo Zaldívar (...) Está próximo a publicarse un libro filmado 
por el magistrado Sergio Arturo Guerrero Olvera, cuya premisa inicial es la 
de "descubrir" los supuestos abusos de Zaldívar mientras presidió el máximo 
tribunal de justicia del país (...)  

EL UNIVERSAL Columna Historias de NegoCEOs Mario Maldonado   
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Va EU también por transparencia sindical  
En la renegociación del T-MEC, el gobierno de Donald Trump impondrá 
inspectores de Estados Unidos que apliquen sanciones más severas a 
México. Busca evitar violación a los principios de libertad y democracia 
sindical y procurar la transparencia y la rendición de cuentas en la operación 
de recursos económicos de los dirigentes sindicales. Asimismo, el 
cumplimiento en el pago de salarios pero, sobre todo, solicitar la extradición 
de quienes utilicen recursos de procedencia ilícita ante la destrucción del 
Poder Judicial en México. Empresas de la Cámara Nacional de la Industria de 
Conservas Alimenticias y el Sindicato Nacional Alimenticio y del Comercio 
(SNAC), que lidera Alejandro Martínez Araiza, están bajo ese escrutinio (...) 
Entre las compañías con las que el SNAC tiene contratos colectivos y que 
podrían ser motivo de investigación por el gobierno de Estados Unidos 
destacan grandes transnacionales (...)  

EL HERALDO DE MÉXICO Columna La 5a Transformación Darío Celis Estrada   
 

 
 
 

ENTORNO POLÍTICO  
 

 

México no es piñata de nadie: Sheinbaum a políticos de EU  
"¡México no es piñata de nadie!", subrayó la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo al referirse a los políticos de Estados Unidos que, con objetivos 
electoreros, hablan mal del país. "Que se dediquen a hablar de su nación, 
que bastantes problemas tiene, y que no nos utilicen para hacer campaña, 
porque México les da muchas clases a Estados Unidos en muchas cosas: en 
valores, en ética, en desarrollo, en muchas", rubricó. Desde esta capital, 
donde ayer puso en marcha el programa de vivienda en el estado, la 
mandataria señaló que, en el marco de las aspiraciones electorales (el 
próximo año habrá elecciones para elegir gobiernos estatales en el vecino 
del norte), algunos personajes de la vida política estadunidense ven en 
México un objetivo para ganar adeptos. Ante decenas de personas que se 
dieron cita para atestiguar su visita a esta entidad, la jefa del Ejecutivo 
recordó que en una de las primeras comunicaciones telefónicas que tuvo con 
su homólogo estadunidense, Donald Trump, hablaron de la crisis de 
consumo de drogas en el vecino del norte. 

LA JORNADA   
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Combate a plaga de gusano barrenador abre nuevo frente 
con Estados Unidos  
El Gobierno de México ha puesto trabas a las acciones del Gobierno de los 
Estados Unidos contra la plaga del gusano barrenador en el ganado bovino 
mexicano, lo que podría derivar en restricciones a las exportaciones de este 
producto a partir del mes de mayo, advirtió Brook Rollins, secretaria de 
Agricultura de ese país. Entre las restricciones, dijo, está la falta de un 
permiso más largo para la operación de la empresa Dynamic Aviation que, 
bajo un contrato del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, 
por su sigla en inglés), lleva a cabo acciones aéreas para erradicar la plaga. 
Además, señaló que el Gobierno mexicano limitó a Dynamic a volar 
únicamente seis días por semana, cuando "el éxito de la operación requiere 
siete días". 

EL ECONOMISTA   
 

Esperan para hoy baja de aranceles  
A MAS TARDAR, HOY ESPERA EBRARD QUE SE CONFIRME REDUCCIÓN 
ARANCELARIA PARA AUTOS.PARA AUTOMÓVILES Esperan para hoy baja de 
aranceles JASSIELVALDELAMAR jvaldelamar@elfinandero.com.mx México 
espera la publicación de una norma que establecerá descuentos arancelarios 
para vehículos automotores exportados a Estados Unidos, a más tardar este 
lunes, aseguró el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, señalando que 
esta medida beneficiaría a los modelos con mayor contenido regional bajo 
elT-MEC... 

EL FINANCIERO   
 

Se dispara el secuestro de estadounidenses en México  
En el último año, al menos 39 estadounidenses han sido secuestrados en 
México, la cifra es la más alta en una década y para cualquier país fuera de la 
Unión Americana, de acuerdo con datos del Departamento de Estado. Según 
la información a la que El Sol de México tuvo acceso, en menos de una 
semana cinco estadounidenses, tres de ellos en Ciudad Juárez y dos en Baja 
California, fueron privados de la libertad, obligando la intervención del Buró 
Federal de Investigaciones (FBI) para liberarlos, tras pagar rescates que van 
de los cinco mil hasta los 10 mil dólares. El último caso sucedió hace dos 
semanas. Se trató de un hombre de más de 40 años que una vez liberado en 
Juárez pidió ser regresado de inmediato a su país sin aceptar siquiera 
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presentar la denuncia respectiva. Michoacán, Quintana Roo, Estado de 
México, Nuevo León, Tamaulipas y Jalisco son otros de los estados de la 
República en los que han sido secuestrados estadounidenses este año. 
Michoacán y Tamaulipas fueron decretados en febrero pasado por el 
Departamento de Estado con el nivel más alto de peligrosidad, por lo que 
recomendó a los estadounidenses no visitarlos. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

Redada en Colorado; detienen a más de un centenar de 
migrantes  
Más de 100 inmigrantes sospechosos de estar en Estados Unidos sin 
documentos fueron detenidos ayer en una redada federal en un club 
nocturno ilegal en Colorado, informaron las autoridades. Un video publicado 
en línea por la agencia antidrogas DEA mostró a agentes anunciando su 
presencia afuera del edificio y ordenando a los clientes que salieran con las 
manos en alto. Otros videos mostraron a decenas de personas huyendo del 
edificio después de que los agentes federales rompieron una ventana. Más 
tarde, se mostró a decenas de sospechosos esposados de pie en una acera 
esperando ser transportados. En su segundo mandato como presidente de 
Estados Unidos, la campaña sin precedente de Donald Trump contra la 
inmigración ha llevado al límite al Poder Ejecutivo, y ha chocado con jueces 
federales que intentan frenarlo. La represión ha incluido la detención de más 
de mil universitarios internacionales, a algunos de los cuales les han 
restablecido su estatus legal, al menos de manera temporal. Las políticas han 
ralentizado la inmigración en la frontera sur a un goteo relativo. 

LA JORNADA   
 

Sorprende el repunte de la economía  
La economía mexicana sorprendió con un repunte de 1.0 por ciento a tasa 
mensual durante febrero, lo que representó su mayor alza en 22 meses, 
desde abril del 2023, impulsada principalmente por el sector industrial. De 
acuerdo con los analistas, los resultados del Indicador Global de la Actividad 
Económica (IGAE) y las cifras esperadas para marzo apuntan a un ligero 
crecimiento del PIB en el primer trimestre, con lo que el país evitaría una 
recesión técnica, aunque avizoran que la actividad productiva seguirá débil 
en los siguientes meses. La actividad industrial repuntó 2.49 por ciento 
mensual, en las cifras ajustadas por estacionalidad, lo que representó su 
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mejor desempeño desde septiembre de 2020, según los registros del INEGI. 
Destacó el avance de las manufacturas, de 2.94 por ciento mensual, el mayor 
desde marzo de 2021. La construcción creció 2.82 por ciento y la minería 
subió 0.82 por ciento. 

EL FINANCIERO   
 

La fábrica de mentiras, manipulación y guerra sucia  
En las instalaciones donde se transmiten los noticieros que presumen de 
veracidad, en Televisa Chapultepec, opera un equipo de comunicación 
institucional encargado de fabricar información falsa y difundir ataques 
contra sus competidores, a quienes percibe como sus enemigos y para 
favorecer intereses políticos, de acuerdo con una filtración masiva en poder 
de Aristegui Noticias. Las agresiones han sido contra los principales 
personajes de la vida económica y política del país, desde Carlos Slim y 
Ricardo Salinas Pliego; mientras que en lo político la empresa que se 
considera líder en la producción de contenido en español ha operado en la 
sombra para ensalzar o intentar destruir reputaciones, aprovechando la 
imagen y discursos de figuras como el expresidente Andrés Manuel López 
Obrador, la actual mandataria Claudia Sheinbaum y el partido Morena. 

ARISTEGUI NOTICIAS ONLINE   
 

Acusan a Zaldívar por campaña sucia  
Arturo Zaldívar pagó campañas sucias para desacreditar a ministros opuestos 
a su proyecto como presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), según una revelación del sitio Aristegui Noticias. Conforme el sitio, 
Zaldívar pagó 61 millones de pesos a una empresa conocida como Metrics to 
Index, a la que vinculan con Televisa, para promover su imagen como 
presidente de la Corte, incrementar seguidores en redes sociales y a la vez 
atacar a sus adversarios. Empleados de Metrics to index laboraban 
simultáneamente en el Área de Comunicación Social de la Suprema Corte, 
asegura el medio digital en una investigación periodística que denomina 
"TelevisaLeaks". 

REFORMA   
 

Lenia Batres encabeza preferencias ciudadanas para 
presidir la SCJN  
Lenia Batres encabeza las preferencias rumbo a la elección de ministros de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), con una ventaja que le 
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aseguraría la presidencia del máximo tribunal de acuerdo con la primera 
encuesta realizada por Enkoll para El Universal, tras el inicio de las campañas 
para renovar al Poder Judicial de la Federación. El sondeo, levantado cara a 
cara en vivienda, incluyó la aplicación de una boleta simulada que se usará 
el 1 de junio. Este ejercicio permitió replicar las condiciones reales de 
votación y garantizar que las 33 candidatas y los 31 candidatos tuvieran la 
misma probabilidad de ser medidos. En promedio, las personas tardaron 3.5 
minutos en llenar la boleta. En la contienda femenina, Lenia Batres obtiene 
25% de la preferencia efectiva, seguida por Olivia Aguirre y Yasmín Esquivel, 
con 18% cada una, Marisela Morales suma 15%, mientras que Natalia Téllez 
y Loretta Ortiz alcanzan 12% cada una. Estas dos últimas estarían disputando 
el quinto lugar reservado para mujeres en la SCJN. En el género masculino, 
Hugo Aguilar encabeza con 20%, César Mario Gutiérrez, con 19%. Más abajo 
figuran Eduardo Santillán (16%) y un triple empate entre Arístides Rodrigo 
Guerrero, Irving Espinosa y Federico Anaya, con 15% cada uno. 

EL UNIVERSAL   
 

Usan los colores de Morena para difundir elección  
En al menos 11 entidades del país, pintas de bardas, lonas y pendones 
utilizan los colores de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para 
promover la elección del próximo 1 de junio, sin que se apoye a un candidato 
en específico. Las entidades donde se ha detectado propaganda a favor de 
la elección del Poder Judicial con los colores guinda, negro y blanco son 
Ciudad de México, Yucatán, Tlaxcala, Guanajuato, San Luis Potosí, Veracruz, 
Sinaloa, Colima, Tlaxcala, Coahuila e Hidalgo. Por ejemplo, en algunas 
regiones de Veracruz ya hay bardas pintadas y lonas pegadas en las calles 
para visibilizar el tema sin poner nombres de candidatos. Aunque se había 
mencionado que esta era una elección apartidista, en esta propaganda 
aparecen los colores del partido Morena. Uno de los que ya salió a promover 
abiertamente la elección fue el senador Manuel Huerta Ladrón de Guevara, 
quien acusó que "hay sectores que buscan desvirtuarla". 

EXCÉLSIOR   
 

Alertan por inequidad en campañas de juzgadores  
Pocos canales de difusión para conocer las candidaturas, excesiva 
información para analizar, inequidades entre candidaturas, insuficientes 
espacios para la socialización de las candidaturas por restricciones de reglas 
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casi imposibles de cumplir, violaciones a las reglas por candidatos y 
candidatas que utilizan equipos de trabajo, apoyo de organizaciones, compra 
de pauta en redes, así como las indefiniciones en la Sala Superior del Tribunal 
Electoral, son algunas de las críticas que hizo el Observatorio Electoral 
Judicial, de las primeras semanas de campaña. Por lo tanto, lanzó llamados 
al INE y al Tribunal Electoral para que, en el caso del primero, realice una 
mejor fiscalización y monitoreo que frenen la inequidad en la contienda, y al 
segundo, para que castigue las "malas prácticas" que están afectando la 
integridad electoral, así como para que tome definiciones claras en sus 
sentencias. 

EXCÉLSIOR   
 

Abren diálogo para Ley de Telecomunicaciones  
Con la aprobación de Morena para retirar de la orden del día la iniciativa de 
reforma presidencial a la Ley de Telecomunicaciones, a partir de esta semana 
comenzará un periodo de escucha y diálogo con diversos sectores para 
discutir ante la sociedad la propuesta. Así lo determinaron los senadores de 
Morena, quienes buscan quitar el artículo que presupone censura y bloqueo 
de publicaciones en internet. Los morenistas informaron que será el líder de 
la bancada y presidente de la Junta de Coordinación Política, Adán Augusto 
López, quien haga la petición oficial de retiro en la sesión de este lunes. Con 
esta decisión, arranca el proceso de diálogo abierto con los actores 
económicos y sociales involucrados e interesados en la reforma a la Ley de 
Telecomunicaciones. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Incumple acuerdos del T-MEC reforma a Ley de Telecom  
La propuesta de reforma a la Ley Federal de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión (LFTyR), actualmente en discusión en el Congreso de la Unión, 
ha encendido alertas legales, pues expertos y organizaciones advierten que 
la iniciativa no solo podría ser anticonstitucional, sino que además violaría 
los compromisos internacionales como el Tratado entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC). Uno de los principales puntos de preocupación es 
el fortalecimiento de la Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones (ATDT), un organismo con amplias facultades 
regulatorias, operativas e incluso ejecutivas en materia de 
telecomunicaciones y servicios digitales que puede generar conflictos 
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interinstitucionales, vacíos jurídicos y duplicidad de regulaciones. "Al crear 
una agencia con funciones duplicadas o mal definidas, se va en contra de lo 
que marca la Ley de Simplificación Orgánica. Esto podría dar lugar a 
controversias constitucionales y administrativas", explicó Gerardo Flores, 
miembro del Instituto del Derecho de las Telecomunicaciones (IDET). 

EL FINANCIERO   
 

Tiene huachicolera su socio aduanal  
La empresa detrás del megadecomiso de huachicol asegurado en el puerto 
de Altamira, Tamaulipas, a finales de marzo pasado, está vinculada a 
Francisco Javier Antonio Martínez, directivo de la Administración del Sistema 
Portuario Nacional (ASIPONA) Tampico, actualmente bajo regulación y 
supervisión de la Secretaría de Marina. Expedientes judiciales y actas 
mercantiles consultadas por Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad 
(MCCI) revelan que el funcionario está asociado a los dueños de Intanza, la 
compañía responsable de importar desde Estados Unidos los más de 10 
millones de litros de diesel que se hicieron pasar por aditivos para aceites y 
que fueron asegurados en lo que representó el más grande decomiso de 
huachicol. Intanza tiene como accionistas a Ricardo Ayón Rodríguez y a 
Ramiro Rocha Alvarado, quienes a su vez son socios de Francisco Javier 
Antonio Martínez en Comercializadora de Bienes y Servicios de Nuevo León 
Belure, dedicada a fabricar e importar productos electrónicos. 

REFORMA   
 

Investigan en EU importación ilegal de crudo mexicano  
En Estados Unidos están investigando a una familia por supuesta 
importación de petróleo de forma ilegal de México, mismo que, según 
acusan, sirve como financiamiento para grupos del crimen organizado. De 
acuerdo con un expediente al que tuvo acceso Milenio, en la Corte del 
Distrito de Utah se acusa a James y Kelly Jensen, junto con dos de sus hijos, 
Maxwell y Zachary Jensen, de participar en el lavado de dinero relacionado 
con la venta de petróleo crudo importado ilegalmente desde México. Parte 
de esos fondos, que se calcula en alrededor de 47 millones de dólares, fue 
enviada a empresas mexicanas que operaban bajo el control de 
organizaciones criminales. "James Jensen conspiró con su esposa Kelly y dos 
de sus hijos, Maxwell y Zachary Jensen, para blanquear el dinero proveniente 
de la venta de petróleo crudo importado ilegalmente". 

MILENIO DIARIO   
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Inicia construcción del tren CDMX-Querétaro  
La presidenta Claudia Sheinbaum inauguró la construcción del Tren Ciudad 
de México-Querétaro, con obras que quedarán nuevamente en manos de la 
Secretaría de la Defensa Nacional, la cual se ha fijado una meta de dos años 
y medio para tener lista esta nueva vía férrea. La mandataria destacó que 
con esto se mantienen las pautas para cumplir la meta sexenal de construir 
más de tres mil kilómetros de trenes, lo cual calificó como un hecho que, de 
concretarse, será histórico. El titular de la Agencia Reguladora de Transporte 
Ferroviario (ARTF), Andrés Lajous, expuso que por medio de una doble vía de 
pasajeros a lo largo de 226 kilómetros, el tiempo de traslado de entre cuatro 
y cinco horas a causa de las congestiones viales se reducirá a menos de dos. 

LA RAZÓN   
 

Encuesta / Sheinbaum mantiene alto respaldo  
La mayoría de la ciudadanía consultada avaló el trabajo realizado por la 
presidenta Claudia Sheinbaum, de acuerdo con la encuesta de QM Estudios 
de Opinión, en alianza con Heraldo Media Group. A la pregunta de: "¿Usted 
está de acuerdo o en desacuerdo con el trabajo realizado hasta ahora por la 
presidenta Claudia Sheinbaum?", 78% de los encuestados respondió estar 
"de acuerdo"; 14% respondió "en desacuerdo"; 5%, "ni de acuerdo ni en 
desacuerdo", y 3% "no sabe/no contestó". A los encuestados también se les 
realizó la pregunta: "Con lo que usted sabe, ¿piensa que la presidenta de la 
República, Claudia Sheinbaum, tiene las riendas del país en la mano?", 67% 
dijo que "sí", 29%,"no" y 4% "no sabe/no contestó". 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Sedena refuerza su escuadrón para neutralizar narcodrones  
Ante las constantes agresiones a su personal, principalmente en Michoacán, 
la Secretaría de la Defensa (Sedena) promueve la adquisición de sistemas no 
tripulados, con equipos de vigilancia, reconocimiento y, sobre todo, 
inhibidores de otros sistemas, para evitar la carga de drones con explosivos 
que han empleado organizaciones criminales contra autoridades y civiles. 
Los militares han estado bajo fuego en distintas zonas del país, por lo que la 
dependencia trabaja en el reforzamiento de este escuadrón no tripulado 
denominado 601. Se trata de drones con capacidad de volar hasta mil 800 
metros con una autonomía de 55 minutos. Además, alcanzan los 60 
kilómetros por hora y son capaces de resistir temperaturas de -23 hasta 46 
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grados centígrados, bajo lluvias o tormentas. De acuerdo con el programa de 
vigilancia que impulsa la Sedena, este tipo de escuadrón podrá trabajar con 
sistemas antidrones. 

MILENIO DIARIO   
 

La UNAM se solidariza con buscadores de desaparecidos  
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se solidarizó con las 
personas buscadoras y subrayó que "comparte su sufrimiento e 
indignación". Como parte de una postura de su Consejo Político, acordada 
desde el pasado 31 de marzo, también reconoció "la valentía y virtud cívica 
de las personas buscadoras y de las organizaciones que luchan por la verdad 
y la justicia frente a los terribles delitos que implica la desaparición de 
personas". La máxima casa de estudios del país expuso que en los años 
recientes se ha incrementado el número de víctimas de desaparición, a causa 
de la violencia del crimen organizado, entre otros factores. 

LA JORNADA   
 

En Zacatecas, colectivos hallan restos humanos  
El colectivo Buscadoras Zacatecas informó ayer que durante su tercera 
jornada de búsqueda de desaparecidos, realizada sin ningún tipo de apoyo 
de las autoridades, fueron encontrados restos humanos en un predio 
ubicado en el municipio de Villa de Cos. La organización precisó que, tras las 
labores de rastreo, las y los activistas encontraron partes de un cráneo, varias 
costillas y dientes, entre otros restos, lo que se suma a otros despojos y fosas 
clandestinas que han sido halladas recientemente en la entidad. Al respecto, 
el colectivo Escarabajos indicó que el hallazgo, y el hecho de que éste se haya 
dado sin apoyo institucional, "resalta una vez más la creciente crisis de 
desapariciones en el estado y la indiferencia de las autoridades ante el 
sufrimiento de las familias". Mencionó que la Fiscalía General de Justicia del 
Estado de Zacatecas sólo intervino cuando las madres buscadoras ya habían 
recolectado y clasificado los restos encontrados, los cuales fueron 
entregados a personal forense. 

LA RAZÓN   
 

Guerrero: indignación en entierro de ambientalista 
asesinado  
Con la exigencia de justicia y reproches por la ineptitud de las autoridades, 
familiares, amigos, pobladores de los bienes comunales de Cacahuatepec, 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250428/11b79a4-2eb0212.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250428/11b7b4d-2eb04ef.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250428/11b7a49-2eb031a.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250428/11b7a49-2eb031a.pdf


luchadores sociales y prestadores de servicios turísticos acudieron al sepelio 
de Marco Antonio Suástegui Muñoz, vocero del Consejo de Ejidos y 
Comunidades Opositores a la Presa La Parota (Cecop), realizado ayer en la 
mañana en el panteón de Cacahuatepec, a unos mil metros del río Papagayo, 
en la zona rural de Acapulco. "Marco Vive, la lucha sigue. ¡La tierra no se 
vende, se defiende con la vida y con la sangre. ¡Cecop vive, Cecop no se 
vende, fuera la presa La Parota, no a la presa La Parota!", gritaron comuneros 
de Cacahuatepec y de San Salvador Atenco, estado de México, al tiempo que 
blandían sus machetes. Marco Suástegui, conocido por sus compañeros 
como El Tigre, murió el viernes a las 13:50 horas, luego de convalecer ocho 
días en un hospital privado de Acapulco. El 18 de abril, poco después de las 
19:00 horas fue baleado por un desconocido en la playa Icacos, cuando 
concluía su trabajo como prestador de servicios turísticos. 

LA JORNADA   
 

Se cuadruplican ataques contra defensores del ambiente en 
BCS  
Durante 2024 se registraron cinco agresiones a personas defensoras del 
medioambiente en Baja California Sur, lo que representa un alza de 400 por 
ciento con relación a 2023, cuando sólo hubo un evento de este tipo. Los 
ataques a ambientalistas en 2024 en la entidad gobernada por el morenista 
Víctor Manuel Castro Cosío casi alcanzaron la cifra que se tenía en los 10 años 
anteriores, que era de seis. Estos datos encendieron las alertas en el Centro 
Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda), en cuyo informe anual se refleja 
una preocupación por lo que ocurre en esta pequeña entidad federativa del 
Pacífico, en la que durante muchos años prácticamente no hubo agresiones 
de esta naturaleza. Felipe Romero, integrante de esta Organización no 
Gubernamental, confirmó a La Razón que, en años anteriores, el estado de 
Baja California Sur tenía registros muy bajos, casi nulos, de agresiones a 
personas defensoras del medio ambiente. Se trataba de una "región 
tranquila", afirmó. 

LA RAZÓN   
 

Permiten cinco estados devolver a niños adoptados  
A pesar de la revictimización que representa, en cinco estados del país es 
posible devolver al Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF) a un niño o adolescente adoptado. En Campeche, Jalisco, Sonora, 
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Guerrero y Guanajuato son legales las adopciones simples revocables por la 
"ingratitud del adoptante". Es decir, las leyes en la materia permiten 
devolverlos porque no cumplieron con las expectativas de los solicitantes y 
tienen enfermedades o discapacidad; a otros los regresan incluso por su 
color de piel. Luis Peña Cruz, encargado de la Dirección General de 
Representación Jurídica y Restitución de Derechos de Niñas, Niños y 
Adolescentes del DIF, lamenta que la adopción simple continúe y considera 
aberrante este hecho. 

EL UNIVERSAL   
 

Denuncian deceso en Oaxaca de uno de 4 bebés que 
requerían traslados urgentes  
La crisis en el sector salud continúa en el estado, donde trabajadores de 
distintos hospitales y habitantes han denunciado la falta de fármacos, 
insumos, equipo y médicos, en perjuicio de los derechohabientes. Una 
muestra de esta situación la dio a conocer la Unión de Comunidades 
Indígenas de la Zona Norte del Istmo (Ucizoni), luego de que cuatro bebés 
nacidos en la semana que pasó, en el nosocomio IMSS-Bienestar 37, con 
sede en el municipio de Matías Romero, requerían traslados de emergencia 
para contar con atención especializada y uno de ellos murió antes de 
recibirla. La Ucizoni destacó que el hospital IMSS-Bienestar número 37 tiene 
grandes carencias que repercuten en el servicio y la salud de sus 
derechohabientes, por lo que demandó atención inmediata a los gobiernos 
estatal y Federal. Exigió al morenista Jara Cruz que cumpla con lo que 
prometió el pasado 10 de abril a pobladores de Matías Romero, quienes 
protestaron durante una gira de trabajo que el mandatario realizó en esa 
localidad del Istmo de Tehuantepec, en demanda de mejoras al sistema de 
salud. 

LA JORNADA   
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ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Si Trump cumple el cese del jefe de la Fed, será desastroso, 
exponen analistas  
La intervención de un Poder Ejecutivo en la política monetaria conduce a 
economías menos estables y con mayores inflaciones, es por ello que los 
mercados financieros y los agentes económicos mundiales (empresas, 
ciudadanos y gobiernos) no quieren el despido del presidente del principal 
Banco Central del mundo, la Reserva Federal (Fed). El gobernante de Estados 
Unidos, Donald Trump, intensificó, al inicio de la semana pasada, su campaña 
de presión sobre el dirigente de la Fed, Jerome Powell, para convencerlo de 
bajar las tasas de interés e, incluso, amenazó con destituirlo. El mercado 
bursátil, ya debilitado por una mayor incertidumbre y otras preocupaciones 
derivadas de los amplios planes arancelarios actuales, cayó aún más a 
principios de la semana pasada. 

LA JORNADA   
 

La confianza del consumidor de EU cayó en abril por cuarto 
mes  
La confianza del consumidor estadounidense cayó por cuarto mes 
consecutivo en abril en medio de preocupaciones sobre el impacto 
económico de los aranceles. La Encuesta de Consumidores de la Universidad 
de Michigan informó que su índice de confianza del consumidor se situó en 
52.2 puntos este mes. Si bien esto representó una mejora respecto a los 50.8 
puntos de hace dos semanas, el índice registró una fuerte caída respecto a 
los 57 de marzo. Los economistas encuestados por Reuters habían 
pronosticado que la lectura final del índice se mantendría sin cambios en 
50.8 puntos. Aún más preocupante para la trayectoria de la economía es que 
los consumidores anticiparon un menor crecimiento de sus ingresos para el 
próximo año. 

EL ECONOMISTA   
 

BM llama a países en desarrollo a acelerar acuerdos 
comerciales con EU  
Los países en desarrollo deberían alcanzar acuerdos comerciales rápidos con 
Estados Unidos lo antes posible, declaró a la AFP el presidente del Banco 
Mundial (BM), Ajay Banga, tras una semana intensa con los líderes 
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financieros mundiales en Washington. Banga fue entrevistado por la AFP 
durante las reuniones de primavera del BM y el Fondo Monetario 
Internacional (FMI), que se celebraron este año bajo una nube de 
incertidumbre por la implementación intermitente de aranceles por parte 
del presidente estadounidense, Donald Trump. El BM ha estado aconsejando 
a los países en desarrollo que lleguen a un acuerdo rápidamente con Estados 
Unidos (EU) y luego centren su atención en reducir las barreras comerciales 
e impulsar los flujos regionales de bienes, dijo Banga. 

EL ECONOMISTA   
 

Se formaría grupo para tratar normas bancarias  
El Banco Central Europeo (BCE) ha creado un grupo de trabajo, presidido por 
el vicepresidente Luis de Guindos, que buscará formas de simplificar las 
normas bancarias en Europa, dijo a Reuters una fuente conocedora del 
asunto. Los gobernadores de los bancos centrales de Alemania, Francia, Italia 
y Finlandia también forman parte del grupo de trabajo, aseguró la fuente. El 
BCE no tiene la facultad de cambiar las normas, lo cual es prerrogativa de los 
legisladores europeos en Bruselas. Cualquier recomendación del grupo de 
trabajo deberá ser considerada en Bruselas. 

EL ECONOMISTA   
 

Banco Central de Rusia mantiene tasa de nterés en 21%  
El Banco de Rusia mantuvo su tasa de interés clave sin cambios en un máximo 
histórico de 21%, en línea con las expectativas del mercado y la tercera más 
alta del orbe. El banco central señaló que, si bien las presiones inflacionarias, 
incluida la inflación subyacente, están disminuyendo gradualmente, se 
mantienen elevadas. 

EL ECONOMISTA   
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FMI suspende línea de crédito flexible para Colombia  
El Fondo Monetario Internacional (FMI) informó que a partir de este sábado 
26 de abril suspendió la Línea de Crédito Flexible (LCF) a Colombia. "A partir 
del 26 de abril de 2025, la calificación continua de Colombia para la Línea de 
Crédito Flexible (LCF) del FMI está supeditada a la finalización de la consulta 
en curso del Artículo IV y a una posterior revisión de mitad de período de la 
LCF. El acuerdo de la LFC se aprobó el 26 de abril de 2024 por un período de 
dos años con una revisión intermedia para evaluar la calificación continua", 
explicó el FMI en un comunicado. Ante el anuncio de suspender el crédito 
flexible a Colombia por parte del FMI, el presidente Gustavo Petro escribió 
en su cuenta de X: "Vienen los vampiros, pero los vampiros desaparecen ante 
el sol, Georgieva", respondiendo a Kristalina Georgieva, directora del FMI. 

EL ECONOMISTA   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250428/Nvo_212949976_7438.pdf


Mercados 
INDICADORES FINANCIEROS 

• Información al cierre del sábado 26 de abril de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↑56,720.12 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 338.12 

VARIACIÓN EN %: 0.6 

 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 18.93 20.02 LAB B 7.04 

 

Dólar 
interbancario 

19.49 19.50 MEGA CPO 6.86 

 

Dólar 
canadiense 

14.06 14.07 GCC * 4.94 

 

Euro 22.15 22.15  

 Libra esterlina 
26.05 26.05 

EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 GISSA A -5.00 

 VISTA A -3.88 

TEAK CPO -3.62 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↑40,113.50 

NASDAQ ↑17,382.94 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 60,800.00 68,100.00 Anterior Actual 28 Días 8.80 

 

Centenario 73,000.00 81,900.00 8.447909 8.449315 91 Días 
8.63 

 

Plata onza 
libre 

660 790    
 

 
 
 
 
 

 
 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 
$62.90 dólares por barril 

BRENT                   
 
$66.68 dólares por barril 

TIIE 28 
Anterior Actual 

9.2805 9.2805 



 
 
 

 
 


